



United Nations
Educational, Scientific and
Cultural Organization

Organisation
des Nations Unies
pour l'éducation,
la science et la culture

Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura

Организация
Объединенных Наций по
вопросам образования,
науки и культуры

منظمة الأمم المتحدة
للتربية والعلم والثقافة

联合国教育、
科学及文化组织

Mensaje de la Sra. Irina Bokova,

Directora General de la UNESCO,

con motivo del Día Internacional de la Juventud

12 de agosto de 2016

Los jóvenes no solo son nuestro futuro, también son nuestro presente. Nuestro planeta nunca ha sido tan joven, ya que en él viven 1.800 millones de jóvenes. Se trata de la generación más conectada, franca y abierta que ha habido en el mundo hasta ahora. Esos jóvenes son poderosos agentes de un cambio positivo, que es esencial para llevar adelante la *Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible*.

No basta con esperar un futuro mejor, hay que actuar ahora. El cambio ha comenzado y millones de ciudadanos ya están transformando nuestra manera de producir, consumir, comportarnos y comunicarnos. Los jóvenes nos muestran el camino a seguir para lograr un estilo de vida de “cero desechos”, como es el caso de nuestra defensora del consumo sostenible #YouthofUNESCO, la Sra. Lauren Singer, que consiguió meter todos los desechos que había producido durante los cuatro últimos años en un pequeño frasco. Es una fuente de inspiración para la celebración de este año: El camino hacia 2030: Erradicar la pobreza y lograr una producción y un consumo sostenibles.

Las iniciativas de este tipo son muy numerosas y están dando forma a un nuevo humanismo y a nuevas formas de solidaridad y ciudadanía para luchar contra la pobreza, la marginación y la desesperación.

Optimismo y confianza no significan que estemos minimizando los desafíos futuros. La mayoría de los jóvenes viven actualmente en países menos adelantados y llevan sobre sus espaldas la carga más pesada de los conflictos y la pobreza. No puede haber desarrollo sostenible si quedan al margen y exhorto a todos los Estados Miembros y asociados de la UNESCO a que apoyen sus iniciativas, les permitan expresar su opinión y les dejen realizarse para configurar juntos el futuro de dignidad que estamos construyendo hoy.